

Tiro con arco

El martes comienza en Punta Umbría el XXXIV Campeonato de España

A partir de mañana lunes comienzan a llegar a nuestra provincia, concretamente a Punta Umbría, los participantes en el XXXIV Campeonato de España de tiro con arco FITA, que tendrá lugar en las instalaciones del polideportivo municipal de la población costera a partir del próximo miércoles hasta el sábado, con la jornada de entrenamiento y verificación del material, que tendrá lugar pasado mañana martes, además de la reunión de capitanes de equipos para estudiar diversos aspectos de la competición.

Como la organización ha sido tan parca en ofrecer informaciones a los medios de comunicación onubenses —al menos, los que no somos meros reproductores de los deseos de algunos miembros de dicha organización— desconocemos el número exacto de arqueros que han logrado clasificarse para esta final tras superar las puntuaciones mínimas establecidas por la Federación Española de Tiro con Arco, cuyo presidente Antonio Pérez Francés, estará presente en toda la competición. Estimamos que unos 60 arqueros, de todas las categorías, estarán presentes en la línea de tiro para intentar conseguir los títulos en litigio y que actualmente poseen Monserrat Martín (juniors femeninos), Ascensión Guerra (absolutos femeninos), Antonio Berros (juniors masculinos) y Manolo Lloreda (absolutos masculinos).

Por segunda vez en Huelva

No es la primera vez que el campeonato nacional llega a nuestra provincia, pues en el año 1976 ya se disputó en nuestra capital, concretamente en el Estadio Municipal. Ahora, dejando a un lado las instalaciones existentes en nuestra ciudad, el torneo se lleva a Punta Umbría.

Quizás en la primera ocasión que el Campeonato Nacional se celebrara en Huelva, el arco onubense estuviera en sus momentos de mayor apogeo y en aquella época salieron arqueros muy importantes; pero la realidad actual es que el arco onubense está atravesando una gravísima crisis interna y este torneo no llega en el momento más óptimo, pero su organización fue solicitada en tiempos de esplendor y ahora, sin cabeza visible en el organismo federativo, hay que afrontar la responsabilidad de sacar adelante una competición de esta índole que, para el arco provincial, sólo va a dejar deudas y, ojalá, algún título, cosa que deseamos fervientemente aunque a algunos les cueste trabajo aceptarlo.

La representación onubense

Cinco arqueros representarán a la Federación Onubense en este XXXIV Campeonato de España FITA. Y, aunque algunos de ellos hayan ido elorando por otros medios de comunicación señalando que les dificultades son muchas, lo cierto y verdad es que Huelva puede subir al podium si las circunstancias marchan con

absoluta normalidad en esta competición.

María de los Angeles Martín Jaca participará en la categoría junior femenina. Son tres las arqueras que han logrado la clasificación, por lo que tiene asegurada una medalla. Lógicamente, la catalana Monserrat Martín es la gran favorita, pero la excelente arquera está trabajando para integrarse en el equipo olímpico por lo que ha cambiado su preparación. Chirri Martín Jaca puede ser un gran rival y sus méritos, que los tiene, podían haberse multiplicado si conociera las características del campo puntaumbriño, donde el viento puede hacer mella en las puntuaciones. Y esto, con unos entrenamientos adecuados y racionales, se podía haber superado, con lo que la arquera onubense tendría más posibilidades.

Cuatro arqueros onubenses tomarán parte en la prueba de caballeros seniors. Pepe Prieto es un gran arquero que sabe crecerse con las dificultades, tiene experiencia y dominio del material, conoce las dificultades de un



La onubense «Chirri» Martín Jaca tiene asegurada una medalla

torneo comonéste y es, quíerose o no, un firme candidato, aunque en su contra tenga la tensión de ser arte y parte en la organización que puede desconcentrarle en la tirada. Claro que si se hubiera pensado todo y especialmente de una manera racional, Prieto Escaso habría llegado a este campeonato libre de cargas psíquicas y tan sólo se hubiera tenido que dedicar a tirar que es lo suyo e intentar conquistar su cuarto Campeonato Nacional. El segundo hombre del equipo onubense es Pepe Saavedra, un excepcional arquero, en el que todos han creído y que por diferentes circunstancias ha sido el «Guardiana» de la Federación Onubense; tras su boda y asentado profesionalmente, Saavedra ha cogido el arco con muchas ilusiones y puede sorprender en la próxima semana, lo que le conduciría a ser el que siempre quisimos que fuera. El valverdeño Tomás Castilla ha sido un caso sorprendente de dedicación, trabajo y eficacia, además de amor al arco; prácticamente entrena sólo en su pueblo y cuando tira con los arqueros de élite se viene un poco abajo en su moral, pero deseamos que en este Campeonato se sienta erropado no sólo por sus compañeros de equipo sino por el público y Tomás

pueda ocupar el puesto que se merece por su dedicación. Finalmente, Pedro Hidalgo es el ejemplo de la constancia dentro del arco onubense pues prácticamente no falla en ningún campeonato nacional, cualquiera que sea la modalidad, y donde siempre está ahí, sumando puntos para el equipo y ocupando una muy digna posición en la clasificación general al final del torneo.

Como puede apreciarse el equipo onubense no es tan malo como nos lo han querido pintar. Individualmente, hay hombres con muchas posibilidades de subir al podium y luchar por el título de campeón nacional; por equipos, y dependiente de la actuación individual, no se debe salir por el bronce sino jugar con las bazas fuertes de la ilusión y el conocimiento de las condiciones en las que se van a desarrollar las tiradas.

El escenario

Que quede bien claro que no estamos en desacuerdo con la celebración de esta competición en Punta Umbría ni en ningún otro lugar de la provincia onubense. En el Centro de Iniciativas y Turismo de la población costera tenemos muy buenos amigos, de quienes conocemos sus enormes deseos de trabajar por y para Punta Umbría, como lo demuestran no sólo patrocinando esta competición sino otras muchas otras que tienen como lugar de celebración las instalaciones deportivas municipales. Y los ejemplos están ahí, en los archivos y en las hemerotecas para comprobarlos.

Pero consideramos que se ha perdido una gran ocasión para mejorar las instalaciones federativas onubenses —que necesitan unos pequeños retoques para hacerlas una de las mejores de España— pues hasta el polideportivo municipal puntaumbriño se ha tenido que llevar todo el material necesario para el campeonato, material que bien podría haber quedado definitivamente en el campo «José Sánchez Vázquez», con lo que se favorecería a todos los arqueros onubenses, una vez pasados estos Campeonatos. Si en Punta Umbría, después de esta jornada y de las experiencias anteriores, surgiera una escuela de tiro con arco o un club, nos parecería muy oportuno esta infraestructura, pero, desgraciadamente; esto no va a suceder.



La junior barcelonesa Monserrat Martín, gran favorita en su categoría



aunque mucho nos gustaría equivocarnos y que, como en otras muchas cosas, Punta Umbría fuera pionera del tiro con arco provincial.

Por otro lado, el viento que suele soplar en nuestra universal playasdel que ya tienen experiencia los arqueros tras aquella nefasta experiencia del «Costa de la Luz» —no va a favorecer a las puntuaciones alcanzadas, dato a tener en cuenta cuando los participantes van a optar a alcanzar un puesto en el equipo nacional que va a competir en los inmediatos campeonatos mundiales. Ese viento puede incluso perjudicar a los arqueros onubenses y eso podría ser un hándicap difícil de superar.

La argumentación de que en nuestra ciudad no hay unas instalaciones con local social adecuada a unos campeonatos nacionales queda totalmente desmentida por la inexistencia de las mismas no sólo en Punta Umbría sino en los demás escenarios de anteriores competiciones del mismo nivel. Lo cierto y verdad es que se ha realizado un elevado gasto que, pasados estos cuatro días de competición, no van a tener repercusión en el arco onubense, que, precisamente, se caracteriza por la ausencia de dinero, que llega incluso a imposibilitar la presencia de arqueros comprovincianos en pruebas de gran categoría

y que podrían haber servido de mucho.

Masivo apoyo al Campeonato

Realmente, Huelva ha sabido responder a la organización de una competición de envergadura como la que comienza prácticamente pasado mañana en Punta Umbría. Si los organismos oficiales y comerciales de la localidad veraniega se han volcado en ofrecer subvenciones y trofeos, la verdad es que otros organismos provinciales así como diversas empresas comerciales han colaborado con las subvenciones y trofeos que van a posibilitar que todos los participantes en el XXXIV Campeonato de España FITA de tiro con arco se marchen satisfechos de su estancia en Huelva.

Pese a la ausencia de informaciones por parte de la Comisión Organizadora, todos los medios de comunicación onubenses se han volcado en apoyar al máximo la competición y difundir las escasas noticias que nos han ido llegando por las diversas fuentes indirectas que todos los profesionales tenemos. Apoyo que vamos a seguir prestando a lo largo de los próximos días al mismo tiempo que estipulamos a nuestros arqueros a estar en la línea habitual de ellos que, sin dudar alguna, les llevará a estar en los primeros puestos en cada una de las categorías.

Desde las páginas deportivas de ODIEL damos nuestra más cordial bienvenida a todos los participantes y acompañantes al mismo tiempo que les deseamos los mejores aciertos en este XXXIV Campeonato de España de tiro con arco FITA, que el martes se inicia en la universal Punta Umbría.

MARCA

Diario Nacional de los Deportes
ESTE DONDE ESTE, CADA MAÑANA, EN SU KIOSKO